



FORASTERAS

Los últimos quince días han visto crecer los dominios del cronista de sociedad en términos extraordinarios. Se acabó el petit comité; ya no estamos en familia; el "chez nous" se ha esfumado. El cronista se siente "en villaguitura", como todas sus lectoras, porque todas, aun las donostiarras, son hoy forasteras en San Sebastián.

A fuerza de diluirse el grupo de la buena sociedad donostiarra, acaba por adoptar la fisonomía de la buena sociedad forastera.

Es el triunfo de los "maîtres d'hôtel". Es moda el Majestic, y es moda el Cristina, y es moda Iguelo, y son moda otros lugares que en invierno ostentan el letrero de "dejendu" para la gente bien, como lo demuestra la animación extraordinaria de los diferentes "dancings", en los que se celebraron tés el domingo. Ya no circula el santo y seña que hace que en invierno sean "fashionable" el Náutico y sus campeonatos de ping-pong, otro invierno el restaurant del Gran Casino, otro el Majestic, otro el Cristina.

Pasado el día del Carmen, las muchachas donostiarras se dejan llevar por la corriente forastera; la vida social adquiere los rasgos de la vida de hotel y de casino, se hace más exuberante, más bulliciosa. Las muchachas donostiarras, sosteniendo bravamente el parangón con las forasteras, renuncian a la dictadura.

El carnet del cronista toma proporciones desmesuradas, anota nombres poco familiares, se torna menos expansivo, más ceremonioso. Como donostiarra que es, dejá ver la punta de su blanco delantal de hotelero, ansioso de hacer agradable el verano a sus lectoras forasteras, las de más allá de Zumarraga y a las de casa, las del paseo de las nueve.

LA LUZ QUE SE APAGA

Una avería en la luz dejó a oscuras el dancing de moda hace ocho días. Confusión, desconcierto, unas velas y... vuelve a hacerse la luz.

Ocho días más tarde, la Dirección, como para justificar una falta que nadie le echa en cara, apaga las luces para hacerlos creer que lo del primer día fué intencionado, como aquel cojo que, para disimular la cojera, se hizo amputar la pierna larga.

Vino de Estrasburgo, el culto donostiarra don Javier Díaz Alberdi, profesor de castellano en aquella Universidad.

FUENTERRABIA

Se ha abierto el Casino de Fuenterrabia con un dancing al aire libre y un admirable jazz-band, y ahora una taza de té nos servirá de pretexto para recorrer medio centenar de kilómetros.

ADAN ECHICARTE.

Santoral

Día 21, martes.—Santos Práxedes, Daniel, Feliciano, Víctor, Longinos y Justo.
Sol, sale á las 4:50 y se pone á las 7:43.
Cuarto creciente el día 28, en Escorpio.

Viales

Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo y compañero en la Prensa santiandrina, don Millán Bosque.

—El conde de Urquijo regresó de Vichy.
—Salió para Bilbao en automóvil, don Adolfo González.

L'ELEGANCE

Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. DAYE

—Vinieron de Logroño nuestro estimado amigo don Alberto Ardanza y su bellísima señora (nacida Mary Trevijano).
—Hoy llegan de París los marqueses de Tenorio.

—Anoche, en sus magníficos automóviles, llegaron de Madrid, los condes de Torrubia y familia.

—Procedentes de la corte y de paso para Zarauz, estuvieron entre nosotros los señores de O'Mulryan.

—Es esperado en breve el conde de los Gayanes.

—Salió en automóvil para Haro, nuestro distinguido amigo don Leandro Ardanza.

—Regresaron ayer á Pamplona la distinguida esposa de nuestro amigo don Claudio Berruezo, empresario del Teatro Victoria Eugenia y su hijo don Martín.

Eulalia Aguirre

De Madrid, liquida sus modelos de abrigos y vestidos en sus salones de la Avenida de la Libertad, 33, 1.º.

Mezclilla

Bautizo.—En la iglesia parroquial de Alza, tuvo ayer lugar el bautizo de un hijo de nuestro distinguido amigo don José Egafía. Felicitamos á los venturosos padres, y á su abuelo don Vicente Loidi, presidente de la Cámara de Comercio.

Letras de luto

Mañana, á las once, se celebrará en la iglesia parroquial del Buen Pastor solemne función de Deja-Vela por el eterno descanso del alma del señor don José Antonio Beguiristain y Errazuriz, por haberse cumplido el novenario de su sentida muerte.

Renovamos nuestro sentido pésame á su inconsolable viuda doña Filomena Pagola, á sus hijos, y á toda la distinguida familia del difunto señor.

—En la madrugada del pasado domingo dejó de existir el apreciable y conocido joven don Miguel Galdós Letamendi, habiendo recibido su afligida familia con tan triste motivo, numerosas y expresivas muestras de sentimiento de sus extensas relaciones sociales.

A las cuatro de la tarde del mismo día se verificó la conducción del cadáver al cementerio de Polloe, y ayer, á las diez de la mañana, se celebraron los funerales por el eterno descanso de su alma, en la parroquia de Santa María, asistiendo á ambos actos sus familiares y muchos amigos del finado.

Nos asociamos á la honda pena que embarga á sus afligidos padres don Lino y doña María Ignacia, así como á los hermanos y demás familia doliente.

—En la mañana del pasado domingo fueron conducidos al cementerio de Polloe los restos mortales del señor don Babil Peterain San Miguel, y ayer, á las diez de la mañana se celebraron en la parroquia del Buen Pastor los funerales en sufragio de su alma, asistiendo á ambos actos numerosa concurrencia de familiares y amigos.

—En Azcoitia, según nos comunican de allí, se celebraron á las ocho y media de la mañana del domingo pasado en la iglesia parroquial de Santa María, los funerales por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña Benita Larrañaga de Cuende, siendo numerosísima la concurrencia de parentes y amigos que asistieron al acto y dieron piadosas oraciones á la difunta señora.

—En la parroquia de San Ignacio, y con asistencia de numerosos amigos y deudos, se celebró ayer á las diez de la mañana, el funeral por el alma de la virtuosa señorita doña Antonia Gómez Delgado, cuya muerte ha sido sentidísima por las numerosas relaciones sociales con que contaba en esta ciudad.

A las respetuosas familias les rellenamos nuestro sentido pésame.

Agradecimiento.—Los hijos y demás familiares de la señora doña Julia Bolla, viuda de Escudero, que falleció el día 12 del actual, nos ruegan que por estas líneas, y en la imposibilidad de hacerlo personalmente, hagamos constar su agradecimiento hacia todas aquellas personas que les testimonian su pésame con motivo de pérdida tan dolorosa y asistieron á los actos funerales que por el eterno descanso de la difunta se celebraron.

Fumad Habano Romeo y Julieta

UNDERWOOD PORTATIL
Último producto de la famosa fábrica
Underwood
Guillermo Trúñiger, S.A.
Callejón 298 - Barcelona
S. Sebastián, Uquendo, 14.

De sol a sol

AL VUELO

El día de descenso fué tranquilo, y excepto la mayor animación que se observó en todos los sitios, puede decirse que fué uno de tantos días festivos, con doble concierto en el Boulevard y con sencilla en la terraza del Casino.

Los espectáculos públicos estuvieron concurredísimos, y en calles y paseos el concurso de asistentes fué grande.

Siguieron los comentarios á los hechos del día anterior, y en todas partes se hablaba de la incautación del Kursaal, de su próxima apertura y de los espectáculos que el Ayuntamiento se propone dar para que todos los vecinantes tengan sitio donde pasar el rato.

La Compañía de Valeriano León se despidió del público donostiarra, que tanto le ha demostrado su complacencia, con dos llenos enormes, tarde y noche, y escuchando muchos aplausos todos los artistas, pero especialmente Aurora Redondo y Leontic.

En el día de ayer han ocurrido dos o tres incidentes, sin graves consecuencias. Nada se sabía en los centros oficiales, y en todas partes ocurría lo mismo, siendo notoria la escasez de noticias.

Por la tarde llegó el rey en automóvil al palacio de Miramar, y una hora más tarde su hija el Infante don Jaime, que, como es sabido, se hallaba en Burdeos.

Ha llovido algo, muy poco, haciendo un tiempo primaveral.

En el despacho de billetes para la corrida de la Prensa se notó extraordinario concurso de aficionados, todos los cuales elogiaron el carcel de esta corrida.

En el Victoria Eugenia debutó con gran éxito la Compañía de Arturo Serrano, que actuó el invierno pasado en el teatro Infanta Isabel, de Madrid. Pronto debutarán en el Príncipe la Compañía de zarzuela de Apolo y en Bellas Artes un gran cuadro de variétés. Es decir, que la gente, dispuesta a pasar el rato, tendrá gran diversidad de espectáculos donde gastarse los cuartos.

Y no podemos decir más, porque no sabemos otra cosa hasta el presente momento.

ASORDEP.



En el Moderno

LOS PARTIDOS DEL DOMINGO

Ante numerosa concurrencia se celebraron anteyer los partidos que estaban anunciados.

Contendieron a primera hora Irigoyen y Tacolo, colorados, contra Echaniz y Berolegui, azules. El encuentro resultó sumamente competido e interesante y los aficionados pasaron un buen rato. Con decir que la cédula quedó muy disgustada están hechos los elogios de este partido.

De salida los «inteligentes» ofrecieron dinero para los colorados, y se equivocaron.

Como decimos, el partido fué muy bueno y competido. Los contendientes que jugaron muy bien, se igualaron 17 veces, la última en el tanto 37.

A partir de aquí, se impusieron Echaniz y Berolegui, que ganaron por seis tantos.

Luego jugaron Azurmendi y Lejona, encarnados, contra Solozabal y Cantabria, azules.

Al contrario que el anterior, este segundo encuentro se caracterizó por su mediocridad y por la falta de acometividad y sobrada apatía que hubo por parte de una de las parejas.

Dominaron siempre Azurmendi y Lejona, que dejaron a sus adversarios en 39 tantos.

En último término Elexkondo y Aguirre, rojos, se las entendieron con Arenas y Quintana III, azules.

Tampoco este partido agrado a la concurrencia, pues fué bastante malo.

Desde el primer momento se impusieron Arenas y Quintana, que derrotaron a sus rivales por 15 tantos.

En Jai-Alai!

LOS DE AYER, LUNES

Los partidos de ayer se celebraron en el Jai-Alai y a presenciarlos acudió numeroso público.

A primera hora jugaron Gallarta II y Cantabria, rojos, contra Badiola y Lejona, azules. Muy bonito y bien jugado fué este partido, en cuyo transcurso los peleadores hicieron cuanto les fué posible para agradar al respetable.

Durante la lucha abundaron las igualadas y el dinero sufrió frecuentes cambios.

Igualados por última vez a 37, se adelantaron Gallarta y Cantabria, que ganaron por nueve «quincoses».

Después contendieron Gallarta III y Quintana III, colorados, con Solozabal y Aguirre, azules.

Este partido no llegó a terminarse, pues se suspendió antes de llegar a la tercera decena a causa de la lluvia.

Esto sucedió cuando los azules tenían 17 tantos por 10 los colorados.

Naturalmente, las apuestas se pagaron a prorrata.

CUBIERTOS

bandejas y demás objetos se plantean con baño fuerte garantizado. Baños de níquel, oro y cobre. Se doran lámparas eléctricas.

V. ZABALA. Euskal-Erría, 4, bajo.

VELLUDAS

La extirpación es el único medio para librarse de tan feo defecto. Vosotras mismas lo conseguiréis sin pinzas, sin la electrosis, usando la CERA ORIENTAL "ALGOL", el verdadero y más ideal extirpador del vello. NO ES DEPILATORIO. Resultado seguro y definitivo. TODO LO DEMAS ES INUTIL. Pesetas, 18. Exclusiva: JEANNE, masajista. ELCANO, 6, 3.º Los lunes, miércoles y viernes.

"LA PUBLICIDAD"

Agencia de anuncios
de ANGEL TEGERO

Grandes descuentos en todos los periódicos de España. Presupuestos gratis. Anuncios Radio.

León, 20 Madrid

Achicoria "EL AS"

la única exenta de polvo.

Mata-chin...

Preparación líquida, única infalible para la destrucción instantánea y segura de las Chinches

Producto científico garantizado. Usadlo, que los efectos serán sorprendentes!

Le venden en las droguerías, bazaras, farmacias, etc., de toda España. Agente en San Sebastián, Julián Rodríguez, San Francisco, 15. Concesionario, P. Moreno, Mayor, 33, MADRID.